

強い半導体材料をより強くすべき——”という題目で50分の基調講演を行い、その後のパネルディスカッションでもパネリストとして多数の意見を述べた。

このシンポジウムについて、二つの驚くべきことがあった。以下で説明する。

まず筆者は佐賀県に招待されて、わざわざ佐賀県までやって来て基調講演を行ない、パネリストを務めたのである。ところが佐賀県知

2024年2月8日、佐賀県で『SAGA 半導体 戰略シンポジウム』が開催された。筆者は、佐賀県知事の山口祥義氏の10分のスピーチの後、「日本の半導体政策はどうあるべきか」

事は、自分のアピールが終わったら筆者にあいさつもせず、名刺交換もせず、も

賀県知事にオペレーターを受けていたのである。それで佐賀県の担当者に「どういうこと

テレビ局がこのシンポジウムについて報道した。一つは、佐賀の地方局RKBが

湯之上隆

NHK報道に落胆 佐賀シンポで筆者基調講演

半導體漫遊記

337

佐賀県の『SAGA 半導体戦略シンポジウム』のチラシ

『TSMCの熊本進出』で日本
の半導体産業が復活する
というは間違った認識、
専門家は「日本は材料産業
を強くする政策」を『
う内容』を報じた。これは筆
者の基調講演を取り上げた
内容となっている。

一方、NHK佐賀放送は
『佐賀県での半導体産業の
あり方』シンポジウムで議

C熊本工場の開所式が行われたが、それに合わせてNTT HICカードジャパンからインタビューの依頼があつた。そこで簡単に電話で「TSMC熊本工場ができるまでの日本の半導体のシェアは上がらない」、「TSMC熊本工場は経済安全保障を強化できない」、「TSMC本体では7nm、16nm、28

も忖度せず、誰にも偏るゝ
となく、正論を述べていま
す。それを“批判的”と感
じるのしたら、あなたがニ
ュートラルではないと思いま
す」と返答した。

のシンポジウムの主役は
基調講演を行った筆者ではなく、10分のスピーチを行った佐賀県知事であるような報道だったからだ。
それにしてもN.H.K.佐賀放送は、なぜ筆者の基調講演を無視したのだろうか？
その理由が後日明らかになつた。2月24日にT.S.M.

トテルな立場で放送したいので、批判的なコメントは採用できない」と言われ、インタビューは中止になってしまったのである。筆者は「ああ、これがNHKの本質なのだ」と落胆し、「私はデータと事実に基づいて、極めてニュートラルにものを述べています。誰

論」と報道したが、その内容は主に佐賀県知事のスピーチだけであり、筆者の基調講演とパネルでの発言は一切触れられなかつた。これには驚いてしまつた。こ

n mの売上が下がっているため、TSMC熊本工場ではつくるものが無いかもしれない」とこういふことを説明した。

NHK佐賀放送も、NHKワールドジャパンも、一ユートラルな報道をする姿勢がないと思う。